
 

 

 

 

 

 

        

      

 

中部地区自治協議会「一徳運動テーマ」 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総会以後の事業等について、お知らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

  中部地区自治協議会だより 

    中 自 協 通 信 
 

 

第８号 

編集・発行／中部地区自治協議会        発行日：令和２年１月１日 

中部地区自治協議会 

会長 河野 政敏 

“元気なあいさつ地域の和 みんなのあいさつ中部の輪” 

 新年 明けましておめでとうございます。 

 中部地区の皆様方には、ご家族揃って輝かしい新年をお迎えのこ

ととお慶び申し上げます。 

 皆様方には常日頃より、色々な事業にご支援・ご協力を頂き誠に

ありがとうございました。 

最近は異常気象により今まで経験したことがないような災害が

発生いたしておりますが、今後とも、子供たちからお年寄りまでが

安心して暮らせる住みよい中部地区のまちづくりに、皆様方の温か

いご支援とご協力をお願いいたします。  

  

ご報告 

 

 

 

市政懇談会が開催されました 

令和元年７月 17日（水）に、第６回目となる「市政懇談会 おじゃましま～す！市長です」

が開催されました。提出していた地域課題 ①「自治会、公民館、町内会の集会所等施設へ

の助成金条例創設について（東小佐世保町）」②「小佐世保川の整備について（西小佐世保

町）」③「乗合バスの新設について（松山町）」この３件について市の考え方の説明があり、

その後、その他の件も含め質問が多くなされ、みなさん熱心に意見交換をされていました。 



 

 

 ・ＳＡＳＥＢＯ軍港クルーズ乗船（元年 8月 24日） 

     

 

 ・研修旅行「玄海原子力発電所」（元年 10月 27日） 

   

 

 

 

 

 ・町内交流レクリエーション大会（元年 9月 29日） 

  

 

 

 

            

     

 ・ウォーキング大会（元年 12月 1日） 悪天候のため、3月 1日（日）に延期されました。 

                                 ＊予備日は、3月 8日（日）です。 

 

 

・中部地区公民館文化祭（元年 11月 9日・10日）  

 

 

 

 

 

 

 

 

展示部門に 21 団体、演芸部門に 41 団体の参加をいただき、第 36 回公民館文化祭が開催

されました。今回は、4月に九州文化学園小中学校が開校したこともあり、中部地区管内

の聖和女子学院にもご案内をさせていただき、初めて全学校から出展・出演をしていただ

きました。皆さんに大変喜んでいただき、今後もお願いしたいと思っております。ご出展・

ご出演・ご来場いただきました皆さん、また、お手伝いいただいた地域の皆さん 本当に

ありがとうございました。 

総務・研修部会 

佐世保港開設 130年記念行事として、軍港クルーズに乗船

しました。当日はあいにくの小雨模様でしたが、滅多に見

られない海からの佐世保港を 60 分かけて周遊しました。

皆さんも十分 楽しまれていました。 

52 名の参加のもと 玄海町にある原子力発電所に行って来

ました。「エネルギーパーク」のモニターで原子力発電の仕

組みや安全対策について説明を受け、見学を行いました。発

電所は、身元確認が厳しく、事前にご案内していましたが数

名の方が身分証を忘れられて入館できませんでした。 

体 育 部 会 

19ケ町・340名が参加されて、第 31回町内交流レクリエーション大会が開催されました。 

当日は、午後からは雨がぱらつき、あいにくの空模様となりましたが、大した怪我もなく、

皆さんの笑顔と笑い声に包まれた素晴らしい大会となりました。お手伝いいただいた皆さ

ん、お疲れさまでした。ありがとうございました。 

文 化 部 会 



             

 

           ＊中部地域包括支援センター・佐世保市社会福祉協議会・中部地区公民館と共催 

 

  ・講座「知っておきたい相続の基礎知識と実態」（元年 9月 8日） 

                                  

 

  ・講座「災害に強い地域づくりを進めよう」（元年 10月 23日） 

                                     

  ・講座「高齢化社会に向けての支え合い講座」（元年 12月 3日） 

 

 

・赤ちゃんハイハイ・ヨチヨチ歩き大会（元年 8月 25日）       

    

 

保健福祉部会 

もしも自分や家族に何かが起こった時に慌てなくてもいいように、相

続や遺言などについて、基本的な知識を学んでおくため、「佐世保フロ

ンティア法律事務所の馬渡圭一 弁護士」に講師をお願いしました。

いくつかの紛争事例をお話なされ、適正な遺言があれば紛争にもなら

ず、余分な時間や労力も使わなくて済むというお話が印象的でした。 

「知っておこう 災害が起こった時の対応と避難所運営」というテー

マで「日本防災士会長崎県支部長 旭 芳郎 様」に講師をお願いし、

「避難所運営ゲーム」という形で、4，5人でワークショップを行いま

した。避難所での色々な条件・態勢等での運営の在り方について考え

させられるお話でした。 

「特殊犯罪や交通事故の被害にあわないために！」というテーマで佐

世保警察署のお二人から、最近多い高齢者運転による加害事故やなか

なか減らない特殊詐欺について、最近の傾向を踏まえて注意喚起のお

話がありました。高齢者の事故については、自分は大丈夫という思い

が一番危険である、いつでも注意をして運転はしているが、今まで以

上に注意しなくては！と思いました。 

女 性 部 会 

第 20 回赤ちゃんハイハイ大会と第 16 回ヨチヨチ歩き

大会に各 20名の赤ちゃんが参加してくれました。 

 今回もすぐ泣いてなかなか進まない赤ちゃんや笑顔で

あっという間にゴールした赤ちゃん！ 応援するご家族

の笑い顔に包まれた一日でした。 

 

 



 

 

 

 ・防犯防災講習会「特殊詐欺被害防止・交通事故防止」（元年 7月 23日） 

 

                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・防犯防災講座「空き家対策」（元年 9月 11日） 

 

   

 

     

 

 

 

 ・平成 28・29年度に作成配布いたしました「あいさつ通り日本一」の幟の傷みが酷いため、 

現在作成中です。 

今回は「標語」を一新する計画で祇園、九州文化学園、聖和女子学院の３中学校に「標語」 

の募集と選考をお願いしています。 

12月中に集約し 1月に最終選考の予定です。３月までには配布できる見込みです。 

  ・また、併せて同標語の看板を祇園中学校付近に設置する予定です。 

  

佐世保警察署 生活安全課の本土係長から「特殊詐欺被害防止について」、交通

課の山本係長から「交通事故防止について」、実例を踏まえたお話があり、皆さ

ん真剣にメモを取りながら聞き入っておられました。 

昨年も開催し、また、後日 12月 3日に「保健福祉部会」でも開催いたしました

が、高齢者の事故や特殊詐欺について皆さんの関心が高く、毎回多数の参加があ

っております。 

環境・防犯防災部会 

人口減少や少子高齢化に伴い全国的に空き

家が増加する傾向にありますが、佐世保市で

も同様です。今回は佐世保市の空き家の現状

や、老朽化した空き家等への対策、また空き

家の利活用の取組などについて、佐世保市の

担当職員からお話しを伺いました。 

7 月の市政懇談会でもその他の質問で取り上

げられましたが、その対策等が簡単ではなく

大変な問題であるということがよく判りま

した。 

青 少 年 部 会 


